

Nota de Prensa

Presidencia de Honduras, la primera en Centroamérica en recibir certificado ISO 9001:2015

- La Casa de Gobierno también es la segunda en América Latina en recibir esta certificación, que fortalece la transparencia en la administración pública.
- “Lo que administramos nosotros es de la gente y tenemos que hacerlo bien; tenemos que vacunarnos contra cualquier mal manejo y tenemos que hacer un ejercicio diario de rendición de cuentas a la gente”, dice el presidente Hernández al recibir la certificación.

Tegucigalpa. 20 de enero. La Presidencia de Honduras se convirtió hoy en la primera Casa de Gobierno de Centroamérica y la segunda en Latinoamérica en recibir el Certificado Internacional de Calidad ISO 9001:2015, por implementar un modelo de gestión para la administración pública que promueve la transparencia, la modernización y la simplificación.

El certificado fue recibido por el presidente Juan Orlando Hernández en una ceremonia que se llevó a cabo en el Palacio José Cecilio del Valle, sede de la Casa de Gobierno hondureña.

La certificación ISO 9001:2015 garantiza que Honduras ahora cuenta con un sistema de gestión de calidad basado en procesos eficaces y tecnológicos, optimizando el uso de todos los recursos financieros en la gestión operativa y generando credibilidad y transparencia ante la población.

Para recibir el certificado, Casa Presidencial de Honduras pasó por un proceso que garantiza el cumplimiento de los estándares de una gestión controlada, ordenada, simplificada y medible por medio de indicadores operacionales.

Asimismo, se midió la automatización de procesos a través de sistemas informáticos, promoviendo la modernización, la transparencia y la simplificación del Estado y de todos los procesos internos de la Presidencia hondureña.

Un antes y un después

Durante la ceremonia, el presidente Hernández recordó que los procesos para fortalecer la transparencia en el Gobierno se han venido impulsando desde el primer día de su gestión, cuando firmó un convenio con Transparencia Internacional, así como el convenio con la Iniciativa CoST y la creación de la Secretaría de Transparencia.

“Lo que administramos nosotros es de la gente y tenemos que hacerlo bien; tenemos que vacunarnos contra cualquier mal manejo y tenemos que hacer un ejercicio diario de rendición de cuentas a la gente, y por eso le apostamos a un proceso de Gobierno Abierto primero y después migramos a un Estado Abierto e involucramos a otras instituciones del Estado, y vamos en esa ruta”, manifestó.

Aseguró que desde antes de tomar posesión decidió dejar un Gobierno más cercano a la gente, mucho más ágil, moderno, y también con una instalación en el ADN de una mejora continúa.

“Esta certificación es un paso más, y le agradezco al equipo que participó en el proceso porque nos ayuda a cumplir un sueño, un sueño de una transformación del sistema de cómo se administran las cosas del pueblo aquí en Casa Presidencial y en el Poder Ejecutivo”, declaró.

“Estamos cambiando la forma de hacer Gobierno en Honduras y la gente debe conocerlo para que lo aproveche. Antes eran seis meses para sacar una inscripción en el registro para una microempresa y pagar 50 mil lempiras; ahora, reducirlo a 20 minutos y pagar cero, eso no tiene precedentes, eso solo es un ejemplo de miles que tenemos”, manifestó el mandatario hondureño.

Habrà un antes y un después en cómo se administran las cosas en Honduras a partir de que “dejemos instalado este nuevo sistema, pero requiere de ir mejorando constantemente”, aseveró.

Voluntad política

Por su parte, la ministra de Transparencia, María Andrea Matamoros, aseguró que esta certificación representa la voluntad política desde Casa Presidencial, de todo el Gobierno de la República, con la transparencia, de que la transparencia es un eje transversal, en cada una de las acciones.

“Este es un ejemplo de lo que somos capaces de hacer los hondureños cuando tenemos una misma visión y cuando encontramos como la llave de la motivación, hacer el bien común”, manifestó.

Matamoros aseguró que esta certificación es el esfuerzo de un trabajo de más de un año y que se seguirán dando pasos para aumentar la transparencia mediante una mejora continua que debe fortalecerse día a día.

Otras instituciones hondureñas que han logrado el proceso de certificación son la Comisión Nacional de Telecomunicaciones (Conatel), la Secretaría de Desarrollo e Inclusión Social (Sedis) y la Secretaría de Desarrollo Económico (SDE), así como la Secretaría de Coordinación General de Gobierno (SCGG), que recibió la Certificación de Servicios Informáticos 20000-1:2011.

Beneficios de la certificación

- Transparencia
- Gobierno Digital y Abierto
- Eliminación de la burocracia estatal
- Modernización del Estado
- Eliminación de papel para procedimientos
- Participación ciudadana
- Manejo eficiente de los recursos del Estado
- Control de compras, contrataciones y servicios
- Gestión por resultados
- Simplificación y estandarización de procesos
- Mejora continua.